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В ответ на заявление Ген-
надия Андреевича Зюганова, 
что сокращаются расходы 
на здравоохранение, спикер 
Госдумы поручил председате-
лю комитета по бюджету Ан-
дрею Макарову представить 
информацию о реальном фи-
нансировании этой отрасли. 
Цифры, что были представ-
лены в таблице, «свидетель-
ствовали» о росте бюджет-
ной составляющей. Только 
вот «гладко было на бумаге, 
да замучили овраги».

Речь мы ведем о доступнос-

ти медицины для всех граждан, 
а не только для элиты и чинов-
ников. Представленные цифры 
не конкретизировали — сколь-
ко направлено на производство 
вакцин, сколько на выплаты в 
связи с эпидемией, сколько за-
куплено дорогостоящего обору-
дования в клиники и больницы, 
которые оказывают платные ус-
луги, сколько из этих средств 
«сожрала» истинная инфляция, 
а не та, которую рисуют Минфин  
и Центробанк. На все эти вопро-
сы нет ответов.

Поэтому цифры-то лука-

вые. Я верю простым людям, 
а не нарисованным отчетам. 
А власть врет и ворует.

— Уважаемые депутаты!

Правда сегодня дороже 
хлеба. Абсолютно прав пред-
седатель Госдумы, высказы-
вая беспокойство, что страна 
продолжает вымирать удар-
ными темпами. За последнюю 
неделю умерли шесть тысяч 
человек, что сопоставимо с 
гибелью трёх полков. Это уже 
как на большой войне.

Правда заключается в том, 
что мы пять раз вносили пред-
ложение удвоить бюджет на 
поддержку здравоохранения и 
профилактики. «Единая Россия» 
прошлого состава не проголосо-
вала за это. Мы предлагали в 
три раза увеличить ассигнова-
ния на первичную медицину, 
которая полностью свалена 
на плечи местных бюджетов. 
Но и это не поддержали. Мы 
будем настаивать на том, чтобы 
новый бюджет страны отвечал 
сегодняшним  реалиям.

Правда заключается в том, что 
в России произошла 21 авиака-
тастрофа с гибелью людей. На 
всей планете за год было 16 
тяжелых катастроф. Из них 
на нашу страну приходится 
больше половины. В прошлом 
созыве парламента фракция 
КПРФ предлагала резко усилить 
поддержку авиационной отрас-
ли, которая существует на по-
луголодном пайке. В своё время 
пятнадцать авиационных заво-
дов СССР производили полторы 
тысячи летательных аппаратов. 
Каждый третий пассажир в мире 
летал на «ИЛах» и «ТУшках». Се-
годня летаем на старых, чужих, 
потрепанных самолетах. Нам 
требуется удесятерить усилия на 
этом направлении.

Правда заключается в том, что 
массово отравлены люди паленой 
водкой в Оренбурге — 34 челове-
ка погибли, 30 лежат полумерт-
выми. Но за прошлый год от ал-
коголя погибли 50 тысяч человек, 
до этого 49 тысяч наших сограж-
дан. Мы много раз вносили 
предложение ввести госмо-
нополию на спирто-водочную 
промышленность. Это было и в 
царское, и в советское время. От-
расль давала большую прибавку 
в казну. Сейчас она дает гроши, 
сущие копейки. Водочная мафия 
теперь полностью приватизиро-
вала колоссальные доходы и тра-
вит страну в массовом порядке. 
Настаиваю на том, чтобы наше 
предложение было немедленно 

поддержано, и вы приняли соот-
ветствующие решения.

Сегодня Алексей Куринный 
заявил о том, что необходи-
мо вызвать в Госдуму министра 
внутренних дел и генпрокурора. 
В течение целой недели я обра-
щался в эти органы, чтобы ос-
тановили тот произвол, который 
творит полиция от Москвы до 
самых до окраин. Арестованы 
и «профилактированы» 106 
человек. Девять человек уже 
отсидели по десять суток после 
выборов только за то, что решили 
участвовать во встречах с канди-
датами в депутаты. Но мы ведь 
всю выборную кампанию прово-
дили в режиме таких встреч!

Во время выборов «партия 
власти» захватила 60% всего 
эфирного времени. Многих из 
нас туда просто не пустили. В от-
вет мы проводили живые встречи 
в подъездах, на улицах, в скве-
рах и парках, но не проводили в 
Москве митингов. Если бы мы их 
проводили, то наша команда во 
главе с В.И. Кашиным собрала бы 
двадцать тысяч человек — это не 
проблема для нас! Но мы строго 
выполняли установки закона.

В Москве многих участников 
встреч преследовали. Здесь в 
зале находится Сергей Обухов. 
Депутат был дважды арестован. 
Я еле вытащил его из «обезьян-
ника». Наш руководитель фрак-
ции в Московской думе, Николай 
Зубрилин, уважаемый человек. Я 
посмотрел, как полиция таскала 
его за шиворот и штрафовала. 
Извините, но раньше мили-
ция не обращалась так даже 
с уличными хулиганами.

Мне пришлось звонить руко-
водителям Москвы — и главному 
прокурору, и главным милиционе-
рам — и настаивать: «Маленькая 
фабрика, женское предприятие 
«Айвори-Интерьеры» убивает-
ся «палихатовцами». Примите 
срочные меры». За целых три 
дня я так и не дождался, чтобы 
полиция приехала и остановила 
этот разбой. Вывернули, украли 
станки, разогнали коллектив. И 
всё это под прикрытием тех, кто 
носит погоны и должен защищать 
людей. Давайте вместе примем 
необходимые срочные решения.

Я обращаюсь к депутату О.В. 
Морозову. Я имею право к вам 
обратиться: в своё время вы-
двигал вас, когда вы работали в 
партийном комитете в Татарста-
не. Немедленно примите меры, 
связанные с разгромом фабрики, 

где работают женщины. Посмот-
рите в глаза директору, которая 
ко всем вам обращается. Что за 
разбой творится в тот самый мо-
мент, когда открывается заседа-
ние Думы? Д.Г. Новиков в своем 
блестящем выступлении два дня 
назад говорил вам об этом, но 
разбой так и не остановлен.

Неделю назад в режиме «один 
на один» мы целый час обсуж-
дали накопившиеся проблемы 
с Президентом страны. Он от-
кликнулся на все мои тезисы и 
подчеркнул важность работы на 
общее дело. И у нас с вами есть 
общее дело.

Общее дело — это народные 
предприятия, которые возник-
ли после дефолта и стали укра-
шением страны. Вот С.И. Неверов 
сидит рядом с нами в этом зале. Я 
обращался лично к нему вместе с 
Д.В. Саблиным: «Остановите раз-
бой!». Тысячу судебных разбира-
тельств устроили вокруг совхоза 
имени Ленина. Это лучшее в Ев-
ропе хозяйство! Всех приглашаю,  
лично проведу экскурсию. Здесь 
лучшие школы, лучшие детсады, 
лучшие парки, лучшая профори-
ентация... Приглашаю вас посмот-
реть на это чудо, на эту сказку. 
Сколько бы ни врали, сколько бы 
ни поносили Грудинина, сколько 
бы Центризбирком ни снимал его 
с выборов под надуманным пред-
логом, 60% граждан, которые 
живут рядом с ним, проголосо-
вали за наш список. Вы обязаны 
с этим считаться!

Обращаюсь лично к С.С. Со-
бянину. Три раза писал в адрес 
мэра Москвы и по упомянутой 
фабрике, и по тому факту, что 
полиция окружила наш партий-
ный комитет, а автоматчики пять 
дней подстерегали команду МГК 

КПРФ во главе с Рашкиным. Мы 
не нарушаем закона, мы — за-
конопослушные люди. Так пусть 
чиновники и правоохранители 
занимаются своим делом и не 
продолжают этот разбой!

Мы просили, и я лично просил 
вас всех: двести пятьдесят де-
путатов готовы взять на поруки 
нашего руководителя фракции в 
законодательном органе Иркут-
ской области, сына Сергея Лев-
ченко — Андрея. У него только 
что родился ребенок, отец не 
успел подержать его на руках, 
как его увезли в «Матросскую 
тишину». Сидит ровно год. Тех, 
кому он якобы содействовал, 
давно всех выпустили. А он си-
дит в виде заложника. Я напра-
вил обращение по этому вопросу 
Президенту. Надеюсь, что А.Э. 
Вайно получил необходимые ус-
тановки от главы государства, 
который сказал: «Мы разберемся  
и наведем порядок».

Вот здесь сидел Владимир 
Бессонов, один из руководите-
лей нашей ростовской органи-
зации, главный помощник Н.В. 
Коломейцева, который блестя-
ще работает в Думе. Восемь лет 
человека гоняют по просторам 
страны. Его ни за что осудили 
на пять лет и не хотят помило-
вать даже в связи с большими  
юбилейными датами.

На мой взгляд, все эти сви-
репства абсолютно бесполезны. 
У нас сильная, грамотная коман-
да. Вчера вместе с нашим штабом 
— В. Кашиным, Ю. Афониным, Д. 
Новиковым — я доложил 56-ти 
партиям, движениям, органи-
зациям, которые шли с нами на 
выборы, о результатах нашей об-
щей работы. Мы все обратились 
к вам с конкретной программой. 

Она опубликована в «Правде», 
в «Советской России», на сайте 
ЦК КПРФ. Её содержание — это 
наше предложение вам в повест-
ку этой думской сессии. Данную 
повестку мы будем максимально 
настойчиво проводить в жизнь.

Очень хочу, чтобы все, кто 
говорят о конституционном 
большинстве, не забывали 
следующую арифметику. Если 
взять результаты голосования в 
целом, то они таковы: отбросив 
«дистант», в Москве и у «Единой 
России», и у КПРФ — за 30%. На 
Дальнем Востоке примерно такая 
же картина. В республиках — от 
Якутии до Марий Эл — у обеих 
партий по 30—35%. И с этим 
придется считаться! Никакая по-
лиция, никакая прокуратура не 
поможет!

В Москве за нас голосова-
ли на 500 тысяч больше, чем 
ранее. Их всех не пересажа-
ют и не «отпрофилактиру-
ют». И мы будем решительно 
бороться с дистанционным и 
трехдневным голосованием, 
с массовым «надомничест-
вом», которые уничтожают 
избирательную систему в 
России.

Меня судили триста раз, до-
прашивали сто раз, угрожа-
ли триста раз. Я думал, что 
мы из этого омута 90-х вылез-
ли. И я призываю всех услы-
шать предложение Президента  
об общем деле.

У нас с вами есть выдающе-
еся дело, связанное с образо-
ванием и наукой. Есть вели-
колепные предложения Жореса 
Алферова, Ивана Мельникова, 
Олега Смолина на сей счёт. Рас-
смотрите творческое наследство 
Алферова — оно гениально по 
своему содержанию. Он оставил 
в наследство три блестящих лек-
ции: «Наука и жизнь», «Почему 
социализм» и «Атомные проекты 
СССР и США». Он показал, как 
мы стали великой и защищённой 
державой. Вглядитесь в его на-
следство, оцените его, не губите 
созданное, а помогите нам его 
продолжить.

Вы посмотрите, что дела-
ется с технической наукой... 
В прошлый раз нас поддержал 
М.В. Мишустин, заявив о направ-
лении 150-ти миллиардов рублей  
на электронику, робототехни-
ку, искусственный интеллект. И 
мы можем двинуться вперед. Но 
посмотрите новый бюджет. Я эту 
строчку искал там, искал, но так 

и не нашел. Вчера Мишустин ез-
дил на Орловщину, мою малую 
родину, радовался, что мы там 
построили лучшее электронное 
предприятие. Когда я там ещё 
работал, шесть лучших в СССР 
электронных научных предпри-
ятий были на первом месте в 
стране. Потом их разгромили. 
Сейчас пытаемся хоть что-то 
восстановить. Но если не будет 
финансирования, невозможно 
решить эту задачу.

Наконец, о продовольс-
твенной безопасности. Депу-
таты от КПРФ Кашин, Коло-
мейцев, Харитонов положили 
на стол 40 законов. Многое 
принято, поддержано Прези-
дентом, Советом Безопасности. 
Володин провел важные парла-
ментские слушания. Силуанов 
же взял и всё к чертовой ма-
тери из бюджета выкинул. 
Так кто же у нас финансами рас-
поряжается? Правительству Ми-
шустина я говорю прямо: если у 
вас этим по-прежнему будет 
заниматься Силуанов, а пар-
тия власти не будет выпол-
нять указания Президента и 
решения Думы, то никакого  
прогресса не будет!

Посмотрите, у нас выросли 
цены на картофель на 60%. А 
зарплаты, пенсии, стипендии 
усыхают и усыхают. Восемь лет 
подряд народ теряет доходы. 
Полстраны живет на 20 тысяч 
рублей и меньше. Невозможно 
в глаза смотреть ветеранам войны 
и труда. «Дети войны» получают 
в деревне 7—9 тысяч, в городе 
— 12—14 тысяч рублей. Восемь 
раз мы вносили проект закона об 
их поддержке! Почему вы его так 
и не приняли? Нужны ведь сущие 
копейки. Ещё недавно «детей 
войны» было 12 миллионов 
человек, а сейчас осталось 
только 8 миллионов. И они 
продолжают уходить. Самому 
молодому из них 73 года.

КПРФ предложила реальную 
антикризисную программу. И мы 
будем отстаивать её в Государс-
твенной Думе. Будем отстаивать 
последовательно, грамотно и 
профессионально. Мы ждём 
вашей готовности к диалогу. 
А для этого призовите к по-
рядку свои силовые ведомс-
тва, которые готовят большой 
«майдан» в центре Москвы. 
Мы этого не допустим!

Пресс-служба  
фракции КПРФ в Госдуме

29 сентября Саратовская 
областная дума приняла за-
кон, который предусматрива-
ет ответственность депутатов, 
признанных нарушившими 
антикоррупционные огра-
ничения, которые включа-
ют в том числе и получение 
гонораров за творческую 
деятельность. Спектр нака-
заний весьма широк — от 
предупреждения до лишения  
мандата.

Депутаты-коммунисты, а так-
же беспартийный депутат Сергей 
Курихин выступили за внесе-
ние дополнительных поправок 
в закон. Было предложено, на-
пример, исключить лишение де-
путатов мандата из списка нака-
заний, но все предложения были 
отклонены. В итоге закон принят 
в двух чтениях.

Комментарий депутата ре-
гионального парламента от 
КПРФ Николая БОНДАРЕНКО: 

  
— В Саратовской областной 

думе очередное очень громкое 
событие. Дело в том, что на этот 
раз после многочисленных и дол-
гих угроз и подготовок «Единая 
Россия» перешла от слов делу и 
внесла в парламент очень серь-
езный закон. Ряд депутатов на-
звали его моей фамилией — «за-
коном Бондаренко», потому что 
закон нацелен на очень серьёз-
ное ужесточение ответственнос-
ти за так называемую блогерскую 
деятельность, а именно за полу-
чение гонораров за публикации. 
Теперь для всех, кто будет идти, 
как говорится, по этому нелег-
кому пути, есть угроза лишения 
мандата.

Находясь «внутри» деятель-

ности думы и видя сложившуюся 
ситуацию чуть более объектив-
но, чем другие, считаю, что всё-
таки этот закон неправильно 
называть моей фамилией. По-
тому что «под прицелом» далеко 
не только я один. Власть таким 
образом — ограничениями и 
запретами — пытается осед-
лать нарождающийся новый 
тренд, когда мои товарищи, кол-
леги по цеху, депутаты фракции 
КПРФ в различных регионах и му-
ниципалитетах пытаются «идти» 
в интернет, понимая, что там, 
помимо всего прочего, можно 
получить ещё и дополнительные 
ресурсы, которые усилят нашу 
борьбу и сделают депутатов не-
зависимыми. Разумеется, что это 
страшит власть и очень сильно. 

Мы понимаем, что нашей по-
литической позиции, программе, 
которую мы продвигаем, закрыт 
путь на телевидение. Нас не 
пустят на теле- и радиостан-
ции, поэтому единственная 
возможность донести до из-
бирателей те позиции, ту 
борьбу, которую мы ведем, 
— это интернет! 

И собственно, этот закон на-
целен как раз на то, чтобы ус-
тановить очень серьезную от-
ветственность. Но закон дает 
возможность и двойного приме-
нения — «свои» могут отделать-
ся предупреждениями, а вот мне 
и таким, как я, в частности, фак-
тически будет запрещено быть 
депутатом. 

Конечно, такие шаги власть 
создает нам дополнительные 
и весьма серьёзные пробле-
мы, но и придаёт уверен-
ности в том, что мы делаем  
всё правильно! 

И чтобы ни у кого не осталось 

вопросов, ответственно говорю, 
что мы не опустим руки и не 
сдадимся! Не встанем на ко-
лени и уж точно не заткнем-
ся, как бы этого ни хотелось 
действующей власти! 

Поэтому давайте бороться 
вместе! Лишь только в этом слу-
чае мы сможем победить! 

И немного о предстоящем 
отчете губернатора в облду-
ме. Есть такой закон, который 
заставляет каждого губернатора 
каждого региона раз в год де-
лать публичный отчет о работе 
региона. И для того, чтобы не 
сесть в лужу, потому что очевид-
но, что ситуация катастрофична, 
они пытаются сказать, что отчет 
должен быть только по несколь-
ким пунктам. 

Если оценивают, например, 
сферу образования, то только 
работу сайта и наличие панду-
сов  в учебном учреждении. А 
все остальное: очереди, корруп-
ция, поборы, отвратительное со-
стояние, недофинансирование, 
отсутствие должного оборудова-
ния и специалистов, все это ни в 
коем случае обсуждать нельзя. 

И каждый год по всей на-
шей стране этот спектакль, 
этот цирк разыгрывается с 
расчетом, что депутаты от 
народа будут молчать. Будут 
слушать и говорить, что, дейс-
твительно, остальное обсуж-
дать не стоит, и черт с ним. И 
власть, на которой клейма ста-
вить негде, которая не справи-
лась по всем фронтам, вроде 
как должна уйти от ответствен-
ности. Но не в нашем случае.  
Молчать не будем!

Александр ГУСЕВ

Геннадий ЗЮГАНОВ: Мы ждём готовности к диалогу
14 октября на пленарном заседании Госдумы выступил руководитель фракции КПРФ, Председатель ЦК КПРФ Г.А. ЗЮГАНОВ

«Закон Бондаренко»

Ольга АЛИМОВА, депутат Госдумы, первый секретарь Саратовского обкома КПРФ, –  
об исполнении федерального бюджета за 2020 год,  

рассмотренного на заседании Думы

Верю простым людям,  
а не нарисованным отчётам

19 октября Государствен-
ная Дума рассматривала 
проект федерального зако-
на «Об исполнении феде-
рального бюджета за 2020 
год». Министр финансов РФ 
Антон Силуанов рассказал, 
что Правительство сделало 
все возможное и невозмож-
ное в тяжелейших условиях, 
«в сложнейшей обстановке 
эпидемиологической угрозы 
и внешних вызовов». 

Председатель Счетной палаты 
Алексей Кудрин посетовал, что 
для «нормальной» работы эконо-
мики следует немедленно при-
ватизировать остатки советских 
предприятий. А председатель 
комитета по бюджету и налогам 
Андрей Макаров рассказал нам, 
что он лично отвечает за каж-
дую цифру, за каждую строч-
ку, за каждый пункт бюджета. 

Впрочем, некоторые неясности 
остаются. Кто ответит за рост цен 
на картофель, морковь, свеклу, 
мясо? Почему гречка и рис стоят 
сто рублей, а с недавних пор и 
«Геркулес»? При этом цены вы-
росли не только на продукты пи-
тания. Стройматериалы подоро-
жали в три раза, недвижимость 
– на 30%. Конечно, квартиры 
покупают далеко не все (хоть 
процент по ипотеке стал меньше 
– платеж больше), а вот налог на 
недвижимость платят все, и вы-
растет он как раз на 30%.

Что же еще увеличилось? Уве-
личились доходы банков, госкор-
пораций и экспортеров сырья, 
число миллионеров и миллиар-
деров. Увеличилась инфляция, 
которая моментально съела все 
нарошечные прибавки к пенсиям. 
Увеличилось количество бедных и 
безработных. Но, полагаю, что эти 

вопросы останутся без ответа.
Докладчики заявили, что до-

ход составил 18,7 трлн. руб., а 
расход 22,8 трлн. руб. Дежавю! 
Уже слышала неоднократно, как 
удачно вложены деньги в наци-
ональные проекты, какая все-
сторонняя помощь оказывается 
регионам, семьям, гражданам, 
бизнесу, как хорошо работает 
экономика в стране при факти-
чески нетронутой «подушке бе-
зопасности». Страна вышла из 
кризиса! Всё зашибись!

Но почему же народ ни-
щает, умирает, система ЖКХ 
загибается, работы нет, жиз-
ни НЕТ? Может они говорят о 
чём-то своём и не хотят ви-
деть очевидного? Либо всё 
знают, но тогда это выглядит 
слишком цинично к людям. 
Мы не будем поддерживать 
этот отчет.

Мы не будем  
поддерживать этот отчёт
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в Госдуме

— Уважаемые коллеги!

Сегодня мы поговорим о ре-
альном состоянии российско-
го здравоохранения и о якобы 
«прорыве» в части его развития 
— финансирования на ближай-
шую трехлетку.

Начнем со стартовых позиций, 
а именно ситуации на 2018—2019 
предковидные годы. В результате 
оптимизации количество больничных 
организаций в России сокращено по 
сравнению с 2000 годом более чем 
вдвое, больничных коек — на 30%, 
а инфекционных коек — более чем 
на 40%. Наблюдается снижение ко-
личества медицинских специалистов. 
Показатели смертности граждан в 
трудоспособном возрасте у мужчин 
выше в 2,8 раза, а у женщин — в 2,1 
раза, чем в странах ЕС. Коэффициент 
смертности от ССЗ, внешних причин 
более чем в 2 раза превышает пока-
затели в странах ЕС. Дефицит кад-
ров: практикующих врачей на 12% 
меньше, чем в Германии. Затраты на 
медицинскую науку в доле ВВП в 5 
раз меньше, чем в развитых странах.

При этом в РФ долгие годы го-
сударственное финансирование 
здравоохранения было минимум 
в 1,5 раза ниже, чем аналогич-

ные расходы в «новых» странах 
ЕС. Теперь сравнение расходов на 
здравоохранение в РФ и в развитых 
странах в доле ВВП — отстаем в два 
раза, а по расходам на душу населе-
ния — в три раза. 

Как следствие, в РФ доля личных 
расходов населения на здравоох-
ранение (от общих расходов насе-
ления и государства) была на 50% 
выше, чем в странах ЕС. Другими 
словами, недостаточные госу-
дарственные расходы на здра-
воохранение ложатся дополни-
тельным бременем на бюджеты  
российских семей.

Что беспокоит граждан России? 
Доступность и качество здравоох-
ранения, а медиков — зарплата, 
перегрузки. Ну, а теперь — к бюд-
жетным проектировкам и собственно  
«прорыву».

Следует отметить, что рост госу-
дарственного финансирования здра-
воохранения в 2019 г. был обеспе-
чен за счет национального проекта 
«Здравоохранение» (дополнительно 
было выделено 474 млрд. руб.), а в 
2020 г. — за счет средств, направ-
ленных на борьбу с пандемией (по 
данным Счетной палаты, дополни-
тельно выделено 1 150 млрд. руб.). 
При этом средства национального 
проекта «Здравоохранение» пред-
назначались преимущественно для 
обновления инфраструктуры 
медицинских организаций и уве-
личения объемов медицинской 
помощи только по одному про-
филю — «онкология», а дополни-
тельные средства в 2020 г. — на ока-
зание медицинской помощи больным 
с новой коронавирусной инфекцией. 
Иными словами, в 2019—2020 гг. 
по сравнению с 2018 г. реаль-
ного увеличения объемов бес-
платной медицинской помощи и 

её финансового обеспечения по 
большинству классов болезней 
не произошло. 

В 2022 г. по сравнению с 2021 
г. по прогнозу государственные рас-
ходы на здравоохранение в теку-
щих ценах возрастут только на 
3% (127 млрд. руб.), в постоянных 
ценах (с поправкой на инфляцию, 
2012 = 100%) сократятся на 1%. 
За этот же период сократится и доля 
государственного финансирования в 
ВВП — с 4,1% до 3,9%.

В 2024 г. по сравнению с 2021 г. 
государственные расходы в текущих 
ценах возрастут на 12%, в посто-
янных ценах сократятся на 1%. За 
этот же период сократится и доля 
государственного финансирования в 
ВВП — с 4,1% до 3,7%. При этом 
государственные расходы в РФ 

сегодня в 1,5 раза ниже в сопос-
тавимых показателях, чем в «новых» 
странах ЕС, близких к РФ по уровню 
экономического развития.

Отсутствие роста и даже сокраще-
ние государственных расходов про-
изойдет на фоне увеличения чис-
ла лиц, нуждающихся в оказании 
бесплатной медицинской помо-
щи: это больные с острой и хрони-
ческой формой новой коронавирус-
ной инфекции и пациенты, которым 
медицинская помощь была отложена 
в предшествующие периоды. 

Более того, это произойдет в ус-
ловиях нерешенных острейших 
проблем российского здравоох-
ранения:

— дефицит и низкая оплата труда 
медицинских кадров (и её различия 
по субъектам);

— недостаточное лекарственное 
обеспечение населения в амбула-
торных условиях; 

— недостаточные объемы бес-
платной помощи (ВМП, реабилита-
ция, паллиативная помощь); 

— низкие тарифы по оказанию 
медицинской помощи. 

Как следствие, острейшие про-
блемы системы здравоохранения 
решены не будут, а объемы бес-
платной медицинской помощи 
по программе государственных 
гарантий и их финансовое обес-
печение сократятся.

Эта ситуация однозначно проти-
воречит задачам, поставленным 
Президентом РФ по выполнению 
национальных целей — снижению 
смертности и увеличению ожи-
даемой продолжительности жиз-
ни (ОПЖ) до 78 лет к 2030 г. 

Теперь, собственно, об «успе-
хах» 2020—2021 года, во многом 
обусловленных развалом систе-
мы здравоохранения в стране. 
Для достижения целевого значения 
ОПЖ необходимо, чтобы государс-
твенные расходы на здравоохране-

ние ежегодно росли на 8% в пос-
тоянных ценах, что составляет 
дополнительно каждый год около 
500 млрд. руб. (без учета средств 
на лечение пациентов с новой коро-
навирусной инфекцией). Эти расхо-
ды должны быть предусмотрены за 
счет средств ФНБ (объем которых 
возрастет с 2021 г. по 2024 г. на 9,4 
трлн. руб.), причем в приоритете 
по сравнению с инфраструктурными 
проектами, на которые из ФНБ выде-
ляется до 2,5 трлн. руб.

Депутаты Госдумы зачастую 
своим решением, в том числе 
принимая негодный бюджет, 
«убивают» сотни тысяч людей, 
но никакой ответственности за 
это не несут. Подумайте.

kprf.ru

Получив своё «большинство» 
и кинув избирателям «подачки» 
по 10 тыс. рублей, власть пошла 
«вразнос». 

*  *  *
В проекте нового бюджета фак-

тически «под нож» идут расходы на 
социальную сферу, высокие техно-
логии, здравоохранение. Как гово-
рится, получите и распишитесь.

*  *  *
Одновременно идут репрессии 

против левопатриотических сил. 
При этом грубо попирается закон. В 
частности, задерживают и судят кан-
дидатов в депутаты Госдумы, на что 
необходима санкция Генпрокурора.

Несмотря на это, мы продолжаем 
бороться и в судах, и на улице. Рот 
нам не закроют! Что касается упре-
ков в адрес КПРФ, то партия ведет 
себя так, как позволяет ей уличная 
поддержка граждан. Мы не отдаем 
просто так ни одного голоса, и Зюга-
нов открыто обратился к Президен-
ту с требованием наказать тех, кто 
фальсифицировал выборы и нару-
шил права граждан.

Спасибо всем тем, кто нас ругает, 
но одной критики мало. Действуйте 
хотя бы в интернете. Победить мы 
можем только вместе!

*  *  *
14 октября в конце заседания 

Госдумы фракция «ЕР» забло-
кировала инициативу КПРФ о 
парламентском расследовании 
пыток и изнасилований заклю-
ченных в России.

Протокольное поручение внесли 
депутаты фракции КПРФ. О виде-
озаписях пыток рассказал депутат 
А. Куринный. Он предложил: «учи-
тывая широкий резонанс и регуляр-
ный характер сообщений о подобных 
нарушениях», поручить комитету 
Госдумы по безопасности и проти-
водействию коррупции направить 
запросы и информацию в Минюст, 
СК и Генпрокуратуру. По итогам 
решить вопрос о парламентском  
расследовании.

Но замглавы комитета, депутат 
от «ЕР» А. Выборный заявил, что 
комитет не поддерживает пред-
ложение, так как Минюст уже 
начал проверки по случаям пы-
ток, а СКР возбудил уголовные 
дела. В общем, «ЕР» парламентский  
контроль не нужен.

*  *  *
13 октября депутаты Госдумы 

Валерий Рашкин, Денис Парфе-
нов и я пришли к приемной Ад-

министрации Президента, чтобы 
выразить свой протест против 
системы дистанционного элект-
ронного голосования, фальсифи-
каций и итогов голосования на 
прошедших выборах. Коммунисты 
намерены последовательно бороться 
за отмену электронного голосования, 
за защиту избирательных прав со-

отечественников. В частности, речь 
идёт о готовности отстаивать прав-
ду, законность и справедливость во 
всех судебных инстанциях. 

*  *  *
21 октября начинается основ-

ная стадия судебных процессов 
по дистанционному электронно-
му голосованию. Суды не желают 
тщательно рассмотреть наши иски. 
Система дистанционного электрон-
ного голосования была введена 
в действие указом Собянина с 14 
сентября 2021 года. А регистрация 
граждан в этой системе началась за 
месяц до голосования.

Суд отказал в ходатайстве о при-
влечении всех разработчиков в ка-
честве заинтересованных лиц. В 
том числе сотрудников лаборатории 
Касперского. Суд отказался запро-
сить иные значимые материалы о 
дистанционном электронном голосо-
вании. Нам предлагают довериться 
листочку с «результатами», которые  
«выплюнул» принтер.

19 октября опубликовано заяв-
ление 180 айтишников, которые не 
согласны с системой электронного 
голосования.

Нам не дали также ответ об ис-
пользовании одной площадки и для 
дистанционной системы голосова-
ния, и для криптовалюты. Такие по-
дозрения у нас имеются. Если это 
действительно так, то тогда можно 
вести речь и о финансовых злоупот-
реблениях мэрии.

kprf.ru

Ковид и власть

К чему весь этот социолого-политологический 
экскурс? Да к тому, что пандемия коронавируса 
(по крайней мере, в части Российской Федерации) 
ярко подсвечивает как проблему российской влас-
ти навязать свою волю обществу, так и проблему 
общества, когда власть, не сменяемая и, по сути, 
от народа не зависящая (впрочем, как и сам народ 
пытается выжить отдельно от власти), ничего не де-
лает для решения проблем людей.

Федеральная власть устами своих трансля-
торов без устали говорит о том, что никакого 
федерального локдауна не будет, как не будет 
и обязательной вакцинации. Об этом говорила 
практически вся вертикаль власти, начиная с 
президента Путина. А что на деле?

А на деле российская власть попросту мечется 
из стороны в сторону, не представляя, что надо де-
лать, когда рост числа заболевших и умерших не 
останавливается. Для понимания масштабов катаст-
рофы, происходящей сегодня в России, избыточная 
смертность (значение, показывающее, насколько 
больше людей умерло с начала эпидемии по срав-
нению с «нормальной» смертностью) к сентябрю 
2021 года составила 707 711 человек. Население 
Саратова составляет чуть более 800 тысяч че-
ловек. При этом никаких действенных шагов 
на исправление ситуации попросту не наблю-
дается. Лишь только разговоры… Например, се-
тование президентского пресс-секретаря Пескова: 
«Уровень вакцинации у нас маленький, непозво-
лительно маленький. Отсюда у нас такая большая 
смертность». Объясняют обитатели высоких каби-
нетов это и недостаточно активной кампанией по 
разъяснению вакцинации и даже «традиционным 
пофигизмом» — такой довод приводил Евтушен-
ков, глава АФК «Система», контролирующей ком-
панию «Биннофарм Групп», которая выпускает  
«Спутник V» (цитата по РБК). 

Короче, народ плохой достался власти. А что 
если посмотреть на проблему вакцинации не-
много под другим углом? Получится интерес-
но. В интернете уже посчитали, осталось только 
проанализировать. Так вот, обоими компонентами 
в стране вакцинировано чуть больше 47 миллионов 
жителей, это чуть больше трети населения. Сред-
нее значение полностью вакцинированных людей в 
мире примерно такое же — 32,78%. То есть в при-
нципе Россия следует среднемировому тренду. Но 
это на первый взгляд. А вот второй: что если изме-
рить доверие граждан к власти уровнем коррупции 
в стране? Ведь логично: если люди считают власть 
коррумпированной, вороватой, то и относятся к ней 
так себе, особо не доверяя. 

Вот и сравнили, как происходит вакцинация в 
странах относительно индекса коррупции, а значит, 
доверия жителей этих стран к власти. В итоге по-
лучилось, что Россия по темпам вакцинации 
проигрывает и очень сильно странам «перво-
го мира», где коррупции меньше, а значит, до-
верия общества к власти больше.

И в этой вот ситуации федеральная власть пе-
рекладывает полномочия (а значит, и ответствен-
ность) по борьбе с пандемией на регионы, многие 
из которых совершают какие-то абсолютно нело-
гичные, ненормальные шаги. В Москве, например, 
в метро широко рекламируется возможность оплаты 
проезда «лицом» — подходишь к турникету, систе-
ма считывает твоё изображение и списывает сумму 
проезда с карточки. Очень технологично, но непо-
нятно, как это совместимо с масочным режимом. В 
ряде регионов (в Саратове тоже) вводится возмож-
ность посещения торговых центров исключительно 
при наличии QR-кода о вакцинации. Но ведь именно 
в ТЦ существует огромное количество пунктов вак-
цинации. И как туда попадёт желающий привиться? 
QR-кода у него же ещё нет! А про общефедераль-
ную перепись населения, когда переписчики будут 
ходить по квартирам, и говорить нечего…

Кремль, передав полномочия регионам, попросту 
снимает с себя ответственность за происходящее. А 
вся политика режима вполне укладывается в тезис 
— «зато на пенсиях сэкономим, а будущую демог-
рафическую пропасть (которая обязательно будет с 
такой смертностью) заполним мигрантами». 

И общество сегодня это чувствует. И все эти ан-
тиковидные выступления — это не протест против 
собственного здоровья и не мракобесие (как пы-
таются представить провластные пропагандисты). 
Это протест против власти, которая лишь де-
кларирует, но ничего реально не делает!

Да, пока власть вполне может себе позволить 
проводить политику избегания ответственности и 
откупаться от общества «социальными плюшками». 
Но так как вода точит любой камень, продолжение 
такой политики рано или поздно приведёт к сниже-
нию рейтингов власти и её авторитета. Ведь ниче-
го общего с «сильной рукой» (запрос на которую 
у россиян фиксируют социологи) политика в стиле 
«тяни-толкай», напоминающая метание из стороны 
в сторону Горбачёва, не имеет. Общество может 
многое простить автократу, но не растерян-
ность в решениях, от которых зависят милли-
оны жизней. Так что режим, в основе которого 
лежит сила, не может казаться растерянным. А 
именно это сейчас и происходит. 

Здесь важно ещё вот что. Ковид для верхов-
ной власти — это, прежде всего,  внутренняя 
проблема. А уже давно существует теория, 
что президенту Путину не очень интересны 
внутренние дела, для этого у него имеется 
премьер-министр. Ему куда интереснее играть в 
геополитику на «великой шахматной доске». Тут, 
кстати, пример Горбачёва и его драмы опять же  
будет показательным.

Возвращаюсь к началу. В ситуации с пан-
демией власть явно пробуксовывает и уже не 
может успешно навязать свою волю обществу. 
В том числе и потому, что эта власть от народа 
не зависит. А общество в ответ демонстриру-
ет власти своё отношение к ней. И это может 
быть только началом.

Денис БУЛАНОВ

P.S. Колонка была написана до предложения 
о введении псевдо-локдауна. Но проблему это 
не решает — власть реагирует с запозданием, ис-
ходя из только ей понятной (надеюсь) логики.

колонка редактора

Большая Советская энциклопедия трак-
тует термин власть так: авторитет, облада-
ющий возможностью подчинять своей воле, 
управлять или распоряжаться действиями 
других людей. Немецкий социолог Макс 
Вебер трактовал этот термин чуть шире и 
добавлял о возможности власти навязать 
свою волю в рамках социальных отноше-
ний вопреки сопротивлению и независимо 
от того, на чём эта возможность основана. 
Владимир Ильич Ленин говорил: «Если 
масса народа не будет иметь в своих руках 
всей полноты государственной власти, если 
останется в государстве хоть какая-нибудь 
власть, народом не выбранная, не сменя-
емая, от народа всецело не зависящая, то 
действительное удовлетворение назревших 
и всеми сознаваемых нужд невозможно».

Проблемы здравоохранения решены не будут
Выступление депутата фракции КПРФ Алексея КУРИННОГО  
на пленарном заседании Государственной Думы 19 октября

власть пошла «вразнос»
Сергей ОБУХОВ, депутат Государственной Думы, член Президиума, секретарь ЦК КПРФ, 
доктор политических наук, — о последних событиях в федеральном парламенте

Депутаты фракция КПРФ  
на заседании Госдумы

плоды реформ
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Подобного позора город 
Петровск не видел. Если рань-
ше, когда в городской Совет 
избирали 100% «едроссов», 
всё было понятно — как им 
укажут сверху, так они и го-
лосуют. Сейчас же ситуация 
изменилась. 

В состав городского Совета 
избраны 3 коммуниста и 4 само-
выдвиженца. Хотя и при таком 
раскладе иллюзий испытывать не 
следует, потому что так называе-
мые «самомедвеженцы» в резуль-
тате окажутся во фракции «ЕР». 
Тем не менее, у «ЕР» триумфа 
на организационном заседании 
Совета депутатов не случилось. 
Даже в самой районной органи-
зации «ЕР» произошёл раскол. В 
результате кандидатура на пост 
главы города от ортодоксально-
го крыла «ЕР», И.Г. Голованова, 
заведующая библиотекой, с пер-
вого захода не прошла. И только 
после закулисных переговоров 

им удалось склонить к голосова-
нию за И.Г. Голованову депутата 
Ю.А. Рюмина, который никогда 
не отличался принципиальной 
позицией, спекулируя своим де-
путатством в интересах благопо-
лучия родственников. Позором 
«едроссов» стало то, что они 
тупо решили ни за что не про-
пустить коммунистов в руко-
водящие органы городского 
Совета. 

Несмотря на то, что на выбо-
рах в Государственную Думу 
за КПРФ проголосовали 27% 
жителей города, мелочное «ед-
росское» большинство не про-
пустило в районное собрание не 
одного депутата-коммуниста. В 
результате  жители города, ори-
ентированные на социалисти-
ческий путь развития общества, 
оказались без своего представи-
теля в районном собрании. Ког-
да при формировании комиссий 
городского Совета на пост пред-

седателя комиссии по социаль-
ному развитию была предложена 
кандидатура Ю.С. Соковнина, 
проработавшего в системе со-
циального развития 13 лет и 
председателем районного Сове-
та ветеранов 8 лет, эта братия 
снова проголосовала «против». 
Понимая, что у руководства пар-
тийной организации «ЕР» в Пет-
ровске нет другой задачи, кро-
ме той, чтобы заполнить органы 
власти послушными лакеями, мы 
вынуждены будем отстаивать 
интересы избирателей в СМИ 
и на уличных акциях. 

Обращаем внимание на то, что 
по спискам от «ЕР» в состав го-
родского Совета не были выдви-
нуты представители трудящихся: 
рабочие, учителя, медики, стро-
ители и другие. Это не их люди. 
Туда попали представители пос-
тавщиков услуг ЖКХ, то есть те, 
которых должна контролировать 
представительная власть, фер-
меры, которые почему-то не 
баллотировались в зоне своей 
производственной деятельнос-
ти, руководители бюджетных  
учреждений. 

Посмотрим, как будет работать 
этот состав Совета.

Юрий СОКОВНИН,  
депутат Петровского  

городского Совета от КПРФ

На женских плечах
Я лежал в 5-й детской инфек-

ционной больнице г. Саратова. 
Заболел внезапно сам, заразил 
дочь и супругу. Первая неделя 
— высокая температура и не-
стерпимые головные боли. Ле-
чение от «домашнего доктора». 
Всё мимо. К концу недели по-
терял сознание на кухне. Хотел  
воды попить.

«Скорая» забирать не хоте-
ла, ссылаясь на переполненные 
больницы и относительно снос-
ную сатурацию. Провозим всю 
ночь и вернем назад, говорили. 
Всё-таки поехали. Место, к счас-
тью, нашлось.

Думаю, мне повезло с боль-
ницей. В детской инфекционной 
очень тепло — по-человечески. 
И тепло это создает прекрасный 
коллектив. Лиц не видно. Я за-
помнил только добрые глаза, бе-
лесые брови и челки. Все в мас-
ках и костюмах с утра до ночи. 
Борьба с ковидом — удел милых 
хрупких женщин.

Все лежали в больницах и зна-
ют, что такое ежедневный обход 
лечащего врача, когда впереди 
вышагивает корифей, перед ним 
открывают двери, он вяло выслу-
шивает больных, распоряжается. 
Здесь этих бодрых дядек нет. 
Вымерли как класс. Всё — на 
женских плечах.

Не работа, но служение
Я попал в ковид-госпиталь 

через три недели после приёма 
второй дозы ковивака. Напрасно 
колол? Вопросов таких задавать 
не надо. Вакцина — не пана-
цея, но это надежда. Дедок в 80 
лет после «Спутника» пролежал 
здесь недельку и уехал домой. 
Оставшиеся пациенты рассказы-
вали об этом с присвистом. Мол, 
кабы знать.

Споры о дистанте, штрафы для 
безмасочников, принудительная 
вакцинация — это всё там, за ок-
ном. К ковидному госпиталю это 
не имеет отношения. Тут жизни 
спасают. Причем как-то буднич-
но, без криков «мы его теряем!»

Трупы мимо меня не возили. 
Кажется, всех ставят на ноги. 
Протокол лечения отработан-
ный. Антибиотики внутривенно, 
гормоны, антикоагулянты. Ле-
чат на автомате, делая поправку 
на диабет и другие хронические  
заболевания.

Но общая обстановка, конеч-
но, нервозная. Пациенты раздра-
жены и напуганы. Порой кому-то 
представляется, что лечат не так. 
Особенно возмущаются женщи-
ны, мужчины в этом смысле бо-
лее покладисты. Может, потому и 
живут меньше.

Мужчина попадает в больни-
цу, как новорожденный. Только 
в день выписки он становится та-
ким же уверенным, каким был. А 
так — делайте с ним, что хотите.

Женщины 60+ более деятель-
ны, они быстрее разбираются 
в устройстве кислородных кон-
центраторов, быстрее сообра-
жают, что «тот аппарат лучше 
этого», и готовы утащить его к 
себе — «бабку всё равно завтра  
выписывают…».

А терпение у врачей ангель-
ское. Это не про работу и не про 
надбавки, это служение. Каждо-
дневное, будничное, многотруд-

ное. Высшее. Когда началась 
пандемия, я искренне стал комп-
лексовать. Потому что журналис-
тика — это слова. Иногда кра-
сивые, чаще — не очень. А вот 
люди, которые заняты реальным 
делом. Спасают. И ничего важнее 
этого нет, и быть не может.

Инопланетное
Меня выписали на 10-й день. 

Как положено. Несмотря на гор-
моны, которые стимулируют ап-

петит, большая потеря в весе, 
мышц нет. Сейчас преодолеть 
несколько ступенек — бездум-
ное геройство и одышка. Лишь 
15 процентов поражения легких, 
но среднетяжелая форма. Что-то 
очень злое, будто инопланетное. 
До сих пор ловлю себя на иска-
жении зрения. Тарелки вытя-
гиваются. Запахи и вкус почти 
вернулись. Но процесс оконча-
тельного выздоровления анонси-
ровали долгий.

Да это и понятно. Весь инет 
забит информацией об изменен-
ном сознании, психологических 
проблемах.

Грубые выводы
1. Помогает ли вакцина? 

Кому как повезет. Помню, как 
полгода назад официальные 
власти уверяли, что прививка в 
сто раз снижает риск смертности. 
Сейчас говорят, что вакцина в 7 
раз лучше оберегает от заболе-
вания в принципе.

Мой опыт подсказывает, что, 
наверное, лучше привиться. Но 
кому что поможет — не угадать. 
Мрут и с вакциной, а выздорав-
ливают и без неё.

2. Нам врут. Официальная 
статистика — та ещё шалава. 
Но у всех есть знакомые среди 
врачей, которые рассказывают 
одно и то же. Сейчас самый на-
стоящий кошмар, у моргов очере-
ди из катафалков. Вот эти 30—35 
усопших в день — от лукавого. 
Потому что у каждого есть знако-
мые и родственники, которых не 
стало. Только в моем окружении 
ушли десятки — друзья, родители 
знакомых, родители учителей…

3. Болезнь непредсказуе-
ма. С одной стороны, лечение 
известно и вполне эффективно. 
Люди действительно выздорав-
ливают, даже те, кто болеют тя-

жело. С другой, всегда остается 
вероятность непредсказуемого 
развития событий. Бывает, ухо-
дят в несколько часов. Здоровый 
мужик, спортсмен. Но к вечеру 
сгорел.

4. Защиты от власти ждать 
нечего. У неё в принципе другие 
задачи. Сбережение населения 
в эти задачи не входит. Для них 
важнее провести выборы, голо-
сование по поправкам в Конс-
титуцию, открыть пляж, отпраз-
дновать День города, запустить 
поскорее очный формат обучения 
в школах. Любой из этих пунктов 
— вопрос жизни и смерти. Но тот 
же Роспотребнадзор — абсолют-
но косметическая структура, пе-
редающая по цепочке рекомен-
дации из федерального центра. 
Саратовские деятели Кожанова, 
Матвеева, Вяткин до сих пор 
что-то нежно лепечут про необ-
ходимость носить маски в обще-
ственном транспорте. Наблюда-

ют. Рекомендуют. Нормально у 
них всё.

Помню, с каким глупым ви-
дом господин Вяткин бормотал 
про открытие нового саратовс-
кого пляжа, когда на маленьком 
клочке земли собрались больше 
30 тысяч человек. Как же, мол, 
социальную дистанцию соблю-
дали, мы рекомендовали… Я 
даже думаю, Вяткину не стыд-
но. Они там привыкли ни за что 
не отвечать. И это типичный  
«сволочизм» власти.

5. Пока в твоей семье не 
случилось горя, людям ка-
жется, что ничего страшного 
произойти не может. Охре-
невшие водители маршруток без 
масок, «яжематери» в магазинах 
и тоже без масок. Пассажиры 
общественного транспорта. Есть 
смертельная опасность, реаль-
ная. Такая, что рвешь волосы 
на голове, и ничего не можешь 
изменить. А всё потому, что ка-
кое-то быдло не надело маску. 
Быдлу пофиг. Свидетельствую — 
быдло реже умирает от ковида. 
Уходят чаще хорошие и умные 
люди, которых не смогли спасти.  
Ну, такая у меня статистика.

…И напоследок. Вы можете 
не принимать во внимание дово-
ды разума, можете продолжать 
тащить детей в школы, откуда 
они разносят заразу. Можете не 
носить маски и мечтать простре-
лить себе ногу. Можете долго и 
профессионально рассуждать 
о заговоре фармакологических 
компаний.

Но нет ничего важнее в 
жизни, чем возможность  
держать любимого человека 
за руку. Только понимание это 
приходит слишком поздно.

Дмитрий МИТРОШИН 
bloknot-saratov.ru

В  Смоленской области в 
ходе выборов в Совет депу-
татов Ярцевского городского 
поселения кандидаты от КПРФ 
получили 13 из 20 мандатов. 
В результате в новом ярцев-
ском горсовете коммунисты 
и их сторонники оказались в 
решающем большинстве.

На первом же заседании гор-
совета главой города Ярцево 
большинством голосов был из-
бран член КПРФ, известный об-
щественный деятель, капитан 

2-го ранга в отставке Николай 
Леонидович Новосёлов. Таким 
образом, райцентр возглавил 
коммунист.

Ярцево — это четвёртый го-
род по количеству населения 
в Смоленской области, круп-
ный промышленный центр 
региона. В данный момент 
Ярцево является самым инвести-
ционно привлекательным городом  
на Смоленщине.

Ранее фракция КПРФ Ярцев-
ского городского Совета опуб-

ликовала подробную программу 
действий на 2021—2025 годы, 
состоящую из конкретных пред-
ложений по бюджетной и соци-
альной политике, коммунальному 
хозяйству, а также и по другим 
важным городским проблемам.

Желаем новому главе и всем 
нашим ярцевским товарищам 
успешной работы в интересах  
ярцевчан!

Пресс-служба  
Смоленского обкома КПРФ

в облдуме

Заместитель министра стро-
ительства и ЖКХ Саратовской 
области Александр Мышев рас-

сказывал о проекте «Чистая 
вода», на реализацию которого  
в 2021 г. выделено 427 млн. руб-
лей, о том, что планируются ра-
боты на 11 объектах, 49 объектов 
будут введены в эксплуатацию  
в этом году.

Депутат-коммунист Нико-
лай Бондаренко не оставил 
без внимания абстрактные обе-
щания замминистра: «А у нас 
совещание по какому поводу? 
Послушать очередную брава-
ду правительства, как у нас всё 
хорошо? Насколько я помню, на 
заседании комитета мы хотели 
всё-таки рассмотреть проблемы 
и катастрофы, которые сегод-
ня сложились. Вы меня прости-
те, Александр Николаевич, но 
после вашего выступления хо-
чется аплодировать: как у нас  
всё замечательно». 

Николай Николаевич напом-
нил о жалобах жителей региона, 
которые не видят улучшений в 
качестве водоснабжения, а не-
которые села и вовсе остаются 
без воды, как, например, с. Ка-
занла в Базарно-Карабулакском  
районе. Там нет ни питьевой 
воды, ни технической. В один 
момент без водоснабжения оста-
лись дома, единственная амбу-
латория и даже пожарная часть. 

Также в пример можно привести 
центр г. Саратова — район от 
Сенного рынка и до правитель-

ства, где дома, в принципе, без 
канализации. Без воды повыша-
ется заболеваемость, люди чаще 
умирают от онкологии, дети бо-
леют страшными заболеваниями 
— всё потому, что приходится 
пить помои, потому что нет пи-
тьевой воды! Так сколько же 
можно чиновникам в правитель-
стве писать отмазки — «сделаем 
завтра», «сделаем послезавтра», 
«сделаем к 2023 году»?!

Руководитель фракции КПРФ в 
облдуме Александр Анидалов 
обратился к заместителю минис-
тра строительства и ЖКХ с во-
просом, как он видит  проблему 
с водой в Саратовской области. 
Александр Мышев рассказал об 
обмелении водоёмов, о том, что 
есть районы с проблемами во-

доснабжения, о непригодности 
некоторых подземных источни-
ков, воду в которых «очищать  
экономически невыгодно». На 
уточняющие вопросы, в каких 
именно районах отсутствует во-
доснабжение, каково их число, 
сколько там проживает людей 
и сколько нужно выделить де-
нежных средств на исправ-
ление ситуации, замминистра  
ответить не смог.

После выступления Николай 
Бондаренко возмутился, что у 

чиновников такого ранга, зани-
мающихся такими важными во-
просами, нет ни статистических 
данных, ни списка чётко обоз-
наченных проблем в регионе, ни 
плана действий. 

Александр Анидалов пот-
ребовал начать рассмотрение 
вышеизложенных вопросов, 
сделать в ближайшее время 
анализ: сколько нужно зало-
жить в бюджете средств, если мы 
будем давать воду тем, у кого она 
станет дороже из-за очистных 
сооружений, ведь вода должна 
быть для всех жителей области 
по одной цене?

Оказывается, за все эти 
годы так никто и не удосу-
жился принять решение о со-
здании единой системы рас-
смотрения этой проблемы, 
никто не знает ни объём не-
обходимых для этого средств, 
ни масштабов самой пробле-
мы, сколько людей живёт без 
питьевой воды, какая сис-
тема нужна для орошения. 
Люди по-прежнему надеются на 
остатки советской инфраструк-
туры, которая пока хоть «на ла-
дан дышит», но в любой момент  
может рухнуть. 

Инна ШИТОВА

На волге без воды
В Саратовской областной думе по предложению 

депутатов фракции КПРФ прошло совещание, затра-
гивающее одну из самых важных, острых и животре-
пещущих для жителей региона тем, — водоснабжение 
людей не просто питьевой водой, а в основном обыч-
ной технической водой. Не стоит забывать, что через 
Саратовскую область протекает река Волга. 

КПРФ в регионах

Коммунист возглавил город

Такой законопроект обсу-
дили в парламенте 14 октября 
на заседании рабочей группы 
комитета по госстроительс-
тву и МСУ. Суть его такова: 
в зал нельзя проносить зву-
коусиливающую аппаратуру, 
плакаты, транспаранты, не-
льзя делать реплики с места,  
нельзя хлопать. 

Всем этим «грешат» депута-
ты-коммунисты. Дело в том, что 
представителям КПРФ часто не 
дают слова, отказывают в вы-
ступлении. Поэтому высказать 
свою позицию и позицию сво-
их избирателей по-другому у 
«красных» просто не получает-
ся. «Единоросское» большинс-
тво всё блокирует. Вот только 
закрыть рот коммунистам никак 
не получается. И это «боль-
шинство» решило, что в борьбе  
с оппозицией помогут штрафы.

Поведение «нарушителей» 
будет обсуждаться на мандат-
ной комиссии. Она же составит 
административный протокол 
и направит документы в суд. 
В случае, если вина депутатов-
«хулиганов» будет доказана, их 
ждет штраф. В облдуме уточнили, 
что вход в здание регионального 
парламента или любое другое по-
мещение, где проводится заседа-
ние облдумы, совета, комитета, 
комиссии или рабочей группы, 
может повлечь за собой штраф: 
на граждан — от 3 тысяч до 4 ты-
сяч рублей, на должностное лицо 

— от 7 тысяч до 10 тысяч рублей. 
Аналогичные штрафы будут на-
ложены при воспрепятствовании 
деятельности облдумы. Повтор-
ное нарушение (в течение года) 
влечет штрафы: на граждан — 5 
тысяч рублей, на должностных 
лиц — 15 тысяч рублей.

Прокуратура не увидела в 
этом никаких нарушений закона. 
Более того, представитель ве-
домства Иван Гусев заявил, что 
«судя по тому, как ведутся засе-
дания облдумы, принятие подоб-
ного закона необходимо».

«Ваш порядок — это чтобы 
антинародные законы прини-
мались тихо! Вы толкаете нас 

на статью...» — возмутился 
депутат Николай Бондаренко.

Стоит ли говорить, что против 
принятия законопроекта вы-
ступили только депутаты-ком-
мунисты. В среду, 20 октября, 
вопрос поднимут на заседании 
комитета и, скорее всего, реко-

мендуют принять на ближайшем 
заседании парламента.

И всё это потому, что дума, по 
мнению «едросского» большинс-
тва, «не место для дискуссий», 
в ней должны царить тишина и 
спокойствие, как в библиотеке, а 
не это вот всё.

Ольга МАРКОВА

антинародные законы  
хотят принимать в тишине
В Саратовской областной думе депутатов  
будут штрафовать за реплики с места и аплодисменты

у нас «на районе»в Петровске 
«сформирована» 
городская власть

крупным планом

Ковидный ад, прививочная 
лотерея, сволочизм власти…
Взгляд на пандемию с больничной койки

По официальной статистике, я один из 94 тысяч жи-
телей Саратовской области, переболевших ковидом. И 
один из 84 тысяч, кто выздоровели. Параллельно вра-
чи продолжают бороться за мою жену, которая вторую 
неделю находится в реанимации. Это выжигающий ад. 
Шансов почти не осталось. Бесконечные молитвы. И 
проклятия идиотам от власти.
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громкое эхо выборов

— Что ни день после выборов, 
то новые инициативы власти по 
опустошению наших с вами ко-
шельков. На сей раз речь идет о 
том, что правительство утверди-
ло повышение платы за капре-
монт на 25% (!). Постановление 
вступит в силу с 1 января 2022 
года. Считаю в корне невер-
ным само по себе взимание с 
граждан денег за капитальный 

ремонт многоквартирных до-
мов. Оплачивать его обязано го-
сударство. Так было в СССР. Пла-
ту за капремонт нужно отменить!

И на этом последовательно на-
стаивает КПРФ!

Геннадий ЗЮГАНОВ,  
Председатель ЦК КПРФ,  

руководитель фракции КПРФ  
в Госдуме

И для этого партии власти 
не стоило устраивать предвы-
борную гонку, проводить за-
тратные праймеризы и съез-
ды, трёхдневное, электронное, 
надомное и бездомное голо-
сование, сопровождавшее-
ся вбросами, «каруселями»  
и подтасовками.

Финиш в итоге получился 
неуклюжим и нечестным по 
отношению к избирателям, 
которые голосовали за одних,  
а в Думу идут другие.

Выборы прошли с 17 по 19 сен-
тября, и уже через пару дней Цен-
тризбиркому полагалось утвер-
дить и огласить список избранных 
депутатов. Но ЦИК не могла этого 
сделать в течение нескольких не-
дель, так как всё это время сыпа-
лись заявления отказников. Тех, 
кто был первым в партсписках, 
кто красовался на билбордах, 
встречался с народом, раздавал 
обещания, хотя заведомо знал, 
что не пойдёт в депутаты. Это те 
«паровозы», которых «прицепи-
ли» к «единороссам», чтобы вы-
тащить их из антирейтингового 
болота, вывести в «победители» 
и сохранить в единопартийных 
руках контроль над Госдумой  
и законотворчеством.  

С этим планом всё удалось, 
а с вакантными мандатами по-
лучилась целая катавасия. Ещё 
6 октября, за несколько часов до 
первых организационных сборов 
думских фракций, Центризбирком 
продолжал регистрировать новых 
депутатов, получавших мандаты 
отказников. Процесс проходил не-
просто. Не все мандаты удавалось 
пристроить с первого раза, неко-
торые передавались из рук в руки 
по несколько раз, от них отказы-
вались, но им непременно надо 
было найти хозяев. Сложная 
судьба выпала мандату мос-
ковского главврача Марьяны 
Лысенко, выдвинутой «Единой 
Россией» под № 2 в столичной 
группе. Возможно, абсурдная ис-
тория о мандате-скитальце войдёт 
чёрной строкой в анналы россий-
ского парламентаризма.

Итак, медик Лысенко не захо-
тела идти в законотворцы и усту-
пила свой мандат директору Теат-
ра наций Марии Ревякиной. Мария 
тоже предпочла остаться в своём 
театре, передав право на думское 
кресло следующему претенденту 
по списку «Единой России» — ак-
тёру Владимиру Машкову, бал-
лотировавшемуся в московской 
группе «ЕдРа». Машков решил, 
что ему тоже ни к чему покидать 
театральные подмостки, и пере-
дал «думское счастье» директору 
Государственного музея изобра-
зительных искусств имени А.С. 
Пушкина Евгению Богатыреву, 
состоявшему в «единоросском» 
предвыборном списке. Богатырёв 
практически без раздумий отка-
зался покидать музей. А блуж-
дающий мандат только с пятой 
попытки нашёл своего адре-
сата. Его согласилась принять 
руководитель московского от-
деления «Российских студен-
ческих отрядов» Юлия Дрож-
жина. В биографии девушки есть 
фартовая страничка: однажды на 
встрече студотрядовцев с Пути-
ным Юлия облачила президента в 
фирменную куртку молодых стро-
ителей и этим запомнилась обще-

ственности. В случае с мандатом 
она стала последним зарегист-
рированным депутатом Госдумы. 
После ЦИК объявила имена дум-
цев по партийным спискам.

Стоит отметить, что в эти 

выборы партия власти обра-
щалась с мандатами крайне 
непочтительно. Отказничес-
тво стало нормой. Сторонники 
«ЕдРа» спешат оправдать прак-
тику «вакантного» мандата, такой 
удобной для партии власти: хап-
нули при голосовании высокий 
процент, тягачи ушли, а «ЕдРо» 
распределяет депутатские места, 
ценный политический ресурс по 
своему смотрению. Избирате-
ли, оппозиция остаются 
в стороне, хотя 
всем известно, 
что высокие 

р е з у л ь т а т ы 
партии власти достига-
ются всеми правдами и неправда-
ми. Это под корень рубит престиж 
законодательной власти, депу-
татский мандат обесценивается. 
Пора прекращать с этим, гово-
рят эксперты, отказался «па-
ровоз» входить в парламент, 
пусть уходит вместе с манда-
том, а места отказников по-
делить поровну между всеми 
фракциями Госдумы. Это будет  
справедливо.

И снова — о разборе «полётов» 
паровозных мандатов. 

Роль тягловой силы для 
«ЕдРа», по предложению 
Президента, исполнили ми-
нистр иностранных дел Сергей 
Лавров, министр обороны Сер-
гей Шойгу, главврач «Комму-
нарки», Герой Труда России 
Денис Проценко, руководи-
тель центра «Сириус» Елена 
Шмелёва и детский омбудсмен 
Анна Кузнецова. Они составили 
федеральную пятёрку «едино-
росского» списка и должны были 
стать приманкой для избирателей, 
сконцентрировать их внимание на 
партии власти. После голосо-
вания из всей пятёрки только 
Кузнецова пошла в депутаты, 
остальные вернулись на свои 
прежние посты. Заработанные 
ими мандаты ушли в руки других 
людей: Шойгу отдал свой мандат 
главному федеральному инспек-
тору по Пензенской области Дмит-
рию Каденкову, Лавров — перво-
му замсекретаря севастопольского 

регионального отделения «ЕдРо», 
депутату Госдумы прошлого со-
зыва Дмитрию Белику, Проценко 
— депутату заксобрания Красно-
дарского края Эдуарду Кузнецову, 
Шмелева — вице-губернатору по 
внутренней политике Свердловс-
кой области Сергею Бидонько.

Как по команде, отказа-
лись идти в Госдуму все главы 
субъектов РФ, возглавлявшие 
региональные группы «еди-
нороссов». «Паровозами» вто-
рого уровня были московский 
мэр Сергей Собянин, губернатор 
Подмосковья Андрей Воробьев, 
полномочный представитель Пре-
зидента в Уральском федеральном 
округе Владимир Якушев, вице-
премьер-полпред Президента в 
Дальневосточном федеральном 
округе Юрий Трутнев, Гендирек-

тор Государственного Эрмитажа 
Михаил Пиотровский.

Если первые три чиновника 
предоставили право передачи 
своих мандатов штабу «ЕдРа» 
следующим единопартийцам по 
региональным спискам, то у Пи-
отровского Михаила Борисовича 
имелся свой план. Он готов был 
стать депутатом Госдумы, но толь-

ко в случае, 

если место Гендиректора Эрмита-
жа займёт его сын Борис Михайло-
вич Пиотровский, который служит 
вице-губернатором Петербурга по 
культуре. Близкие Пиотровско-
му-старшему люди поддерживали 
продуманную им комбинацию. Но 
что-то сорвалось. Борис Михайло-
вич остался вице-губернатором, а 
Михаил Борисович — руководите-
лем Эрмитажа. Депутатское место 
в Госдуме досталось Сергею Бояр-
скому, сыну известного артиста и 
певца Михаила Боярского. Боярс-
кий-младший уже был депутатом 
в седьмом созыве Госдумы и по-
казал высокий уровень понима-
ния и исполнения распоряжений 
партийного и иного руководства. 
Такая вот питерская история.

По мнению аналитиков, гу-
бернаторы, которые вели на 
выборы региональные парт-
команды «ЕдРо», были заин-
тересованы в передаче своих 
мандатов кому-то из своих 
местных чиновников. Но да-
леко не у всех это получилось. 
Например, губернатору Кировской 
области Игорю Васильеву при-
шлось «подарить» свой мандат 
члену Общественной палаты РФ 
Марии Бутиной, далёкой от про-
блем Кировского региона. Бутина 
родилась и выросла на Алтае, из-
вестность получила, когда, нахо-
дясь в США, была заподозрена в 
агентурной деятельности в пользу 
России и попала в американскую 

тюрьму. Не выдержав там пыток, 
пошла на сделку с американски-
ми спецслужбами, освободилась 
в 2019, вернулась в РФ и теперь 
крутится в органах власти. Ново-
испечённая «депутатка-единорос-
ска» критически воспринята изби-
рателями, в соцсетях её назвали 
«содержанкой», от которой бес-
смысленно ждать чего-то дельно-
го. Но губернатору И. Васильеву 
пришлось подчиниться мнению 
сверху, так как его регион «про-
штрафился» — «ЕдРо» в Кировс-
кой области получило всего 29,5% 
поддержки. Теперь Кировская об-
ласть не только бедная, но и нака-
зана Бутиной, но это называется 
компромиссом...

Не менее виновна перед 
«Единой Россией» Якутия. В 
большой холодной, но доброй 

республике победу одержа-
ла КПРФ, за неё высказались 
35,15% якутян, а за «ЕдРо» — 
33,22%. Понимая ситуацию, гла-
ва Якутии Айсен Николаев сам по-
добрал договорную кандидатуру 
для передачи своего депутатского 
мандата. Ею стала Галина Данчи-
кова, отработавшая пятилетку в 
Госдуме седьмого созыва. Народ 
возмутился выбором Николаева. 
Если население республики от-
даёт предпочтение коммунистам, 
то и глава должен следовать это-
му выбору. Однако Николаев вы-
брал Данчикову, за которую ник-
то бы в Якутии не проголосовал. 
Народ говорит, что Данчикова, 
будучи депутатом, мало внимания 
уделяла региону, своим землякам, 
зато органично влилась в думское 
конституционное большинство, 
вместе с этой массой голосовала 
за все «людоедские» законы пре-
зидента и правительства, включая 
повышение пенсионного возрас-
та. А ещё стала одним из авто-
ров резонансной инициативы по 
истреблению бездомных собак и 
кошек. Проект пока не принят, 
но якутяне опасаются, как бы 
следующей идеей Данчиковой  
не стали бомжи. 

Жители Пензенской облас-
ти не слишком жалуют «еди-
нороссов», но неожиданно 
по итогам выборов «Единая 
Россия» получила 56,22%. Не-
ужели столько народу за неё го-
лосовало или вмешались невиди-
мые силы? Теперь это не узнать. 
Губернатор Олег Мельниченко, 
избавившийся от приставки врио 
на этих выборах, доволен и сво-
им избранием и голосованием 
за «ЕдРо». Свой думский ман-
дат он отдал замминистра труда 
и соцзащиты Ольге Баталиной. 
В региональном списке «Единой 
России» она значилась канди-
датом № 2 вслед за Мельничен-
ко. «Единоросска» Баталина уже 
была депутатом Госдумы шесто-
го и седьмого созывов, занимала 
должность председателя комитета 
по социальной политике. Но ни в 
чем, кроме красивых обещаний и 
строгого соблюдения партийной 
дисциплины, себя не проявила.

Мандатным ходом удивили 
иркутян губернатор Игорь Коб-
зев и его команда. Как и поло-
жено главному лицу региона 
и партийному «паровозу», он 
шёл на парламентские выборы 
под № 1 от «ЕдРа». В тройке с 
ним были детский доктор Юрий 
Козлов (№ 2) и вице-спикер За-
ксобрания области Кузьма Ал-
даров (№ 3). За «ЕдРо» в об-
ласти проголосовали 35,53% 

избирателей, списочное 
объединение партии полу-
чило один мандат депутата 
Госдумы. И первая «тройка» 
дружно от него отказалась, 
«паровозы» сослались на 
свою невероятную занятость 
на тех постах, которые зани-
мают. И стали они думать, кого 
осчастливить думским биле-
том. Перебрали возможных 
претендентов и остановились 
почему-то на некоей Марии 
Васильковой. Не исключено, что 
им кто-то подсказал. Во всяком 
случае, в Иркутской области о ней 
мало что известно, а избиратели 
утверждают, что за эту даму ник-
то не голосовал. Правда, в Тай-
шетском районе совершенно 
неожиданно за неё высказа-
лись на 110 избирателей боль-

ше, чем за хорошо известного 
Александра Величко. Тоже 
кто-то надоумил тайшетцев? 
Народ в недоумении: от об-
ласти едет в Госдуму «тёмная 
лошадка» М. Василькова. Но 
самым шумным и недоволь-
ным умные люди объяснили: 
так надо.

Видимо, этим же ёмким ар-
гументом руководствовались 
губернаторы Нижегородской об-
ласти Глеб Никитин, Волгоград-
ской — Андрей Бочаров, Там-
бовской — Александр Никитин, 
отказавшись от депутатских мест 
в Госдуме. В названных регионах 
замену избранных лиц на неизб-
ранных граждане пережили тихо.

А вот в Оренбургской облас-
ти разразился скандал, пере-
росший в протесты. Хотя всё 
было, как везде. По результатам 
выборов обладателями депутат-
ских мандатов стали три первых 
номера в партсписке «Единой 
России» — губернатор Денис 
Паслер, врач Светлана Быкова и 
председатель Заксобрания Сергей 
Грачев. Все трое без раздумий ре-
шили передать свой выигрыш сле-
дующим по списку кандидатам. А 
Паслер остановил свой выбор на 
мэре Оренбурга Владимире Иль-
ных. И тут оренбуржцы всколых-
нулись. Они стали писать свои 
гневные письма мандатникам и 
требовать, чтобы они, как из-
бранные народом, отправлялись 
в Госдуму. Особенно категорич-
ные обращения поступили врачу 
Светлане Быковой. Ей припомни-
ли праймеризы, сопровождавшие-
ся её пламенными речами о том, 
что в Госдуме должны быть не 
только юристы и управленцы, а 
люди разных профессий. Про себя 
Быкова говорила, что она идёт в 
Госдуму, чтобы представлять ин-
тересы здравоохранения. Люди 
помнят эти слова, поверили в них, 
выбрали Быкову депутатом, чтобы 
она исполнила свои обещания. И 
что видят? Отказ, облом, утрата 
надежд. Поняли избиратели, что 
«единороссы» водили их за нос, 
призывая голосовать за них, а 
сами, получив мандат, совершен-
но небрежно, как избыточный ак-
сессуар, перебрасывают его неиз-
вестно кому, за кого оренбуржцы 
не голосовали.

Ещё большее негодование у 
избирателей вызвала новость о 
передаче губернатором Паслером 
депутатства мэру Оренбурга Вла-
димиру Ильиных, своему дружку. 
Горожане доказывали, что мэр 
Ильиных вообще не работал, го-
родом не занимался, много денег 
потратил на какие-то украшатель-

ства, с горожанами не общался, 
город утопил в грязи. Паслер лю-
дей не слушал, а под шумок от-
правил Ильиных в Москву, где тот 
быстренько зарегистрировался 
депутатом. В Госдуме единопар-
тийцы поручили Ильиных зани-
маться вопросами Арктики и Даль-
него Востока. Жители Оренбурга 
решили написать петицию на имя 
президента Путина и потребовать 
отзыва Ильиных из Госдумы. В 
петиции сказано, что «Владимир 
Ильиных, будучи мэром, ниче-
го не сделал для города… Весь 
центр перекопан. Общественный 
транспорт в кризисе… Провалил 
мусорную реформу. По полгода 
отсутствовал на рабочем месте». 
В петиции даже высказано пред-

положение о причастности Ильи-
ных к коррупции. Люди требовали 
лишить Ильиных мандата и депу-
татской неприкосновенности. Под 
петицией подписались уже свыше 
7 тыс. граждан. Вот-вот крик души 
оренбуржцев отправится в Кремль 
к Путину. Паслер хранит молча-
ние, надеясь, что «смирится, слю-
бится». Но люди не унимаются…

В Челябинской области из-
бранная депутатом от «ЕдРа» 
руководитель областного гос-
питаля ветеранов Татьяна Ва-
силенко, заявив, что не желает 
менять работу, отдала свой де-
путатский мандат «единорос-
су» Дмитрию Вяткину, который 
пробыл в Госдуме несколько 
созывов. Вяткин очень ценен 
для «Единой России», он способен 
протолкнуть любой непопулярный 
закон. В прошлой Госдуме с пода-
чи Вяткина были приняты зако-
ны, ужесточающие наказания за 
протестные акции, усиливающие 
требования к проведению митин-
гов и массовых мероприятий, ста-
тья о наказании 5-летним сроком 
лишения свободы за «клевету в 
интернете», и порадовал своих 
единомышленников, протащив за-
кон о засекречивании данных об 
имуществе чиновников, судей и 
силовиков. Разве могла «Единая 
Россия» лишить законотворческий 
процесс такого неуёмного борца  
со справедливостью? 

Добавим ещё, что в Госдуму 
пришли свеженькие селебрити 
— журналист Евгений Попов, ар-
тист Дмитрий Певцов, одессит 
Анатолий Вассерман, зоолог-пу-
тешественник и телеведущий  
Тимофей Баженов.

Восьмая Госдума получи-
лась пёстрая, хитрая, но, судя 
по её основному составу, пок-
ладистая для власти. Поэтому, 
когда правительство придёт в 
палату с законами о повышении 
тарифов на ЖКУ, об увеличении 
на 25% платы по строке «капре-
монт», с бюджетом со сниженны-
ми расходами на здравоохране-
ние, науку, образование, то всё 
будет принято безоговорочно как 
минимум 326 «единоросскими» 
голосами.

Для того власть и старалась с 
помощью электроники и трёх-
дневок, с помощью мандат-
ных многоходовок и подстав 
создать в Госдуме атмосферу 
конституционного единонача-
лия, где голос несогласного 
будет глух и неслышен. 

Чтобы переломить эту мрач-
ную угнетённость, думской оп-
позиции придётся зарядиться 
мощной энергетикой оптимиз-
ма и неустанно действовать.

Галина ПЛАТОВА 
kprf.ru

СКОРБИМ
После тяжелой болезни  

ушел из жизни  
Михаил Дмитриевич Давыдов

Он был настоящим учителем, нес 
не только знания людям, но и сам 
был примером порядочности, чувства 
долга, ответственности за порученное 
дело.

Неоднократно избирался депутатом 
МС района и Совета Романовского МО. 

М.Д. Давыдов родился 25 августа 
1935 года в сельской семье, будучи 
ребенком, пережил Великую Отечес-
твенную войну. Строил ДнепроГЭС. В 
Романовском районе работал учите-
лем, 25 лет возглавлял профсоюзную 
организацию работников образова-
ния. Ветеран труда, член Компартии  
с 1963 года. 

Никогда не менял своих убеждений, 
сохранил верность идеалам партии. 
После 1991 г. был одним из органи-
заторов  восстановления Коммунисти-
ческой партии в Романовском районе. 
До последнего времени был актив-
ным членом КПРФ, депутатом. В са-
мые нелегкие годы проявил стойкость  
в защите прав учителей.

Имеет награды за доблестный труд, 
активную работу в профсоюзе, на-
гражден высшим орденом ЦК КПРФ 
«Партийная доблесть» и другими  
наградами.

Его имя навсегда сохранится в на-
ших сердцах, в сердцах его учеников 
и коллег. 

Романовский райком КПРФ

В октябре 1941 года бюро 
обкома Компартии приняло 
решение о создании пред-
приятия для выпуска про-
дукции, необходимой насе-
лению и беженцам. Так на 
Лопатиной Горе появилась 
гребеночная фабрика, по-
ложившая начало заводу 
«Саратовгазавтоматика». 

Исходя из потребности на-
селения, предприятие быст-
ро переориентировалось на 
продукцию для нужд страны. 
Завод освоил выпуск чугун-
ных плит, кроватей, а с 1955 
года стал производить газо-
вые плиты и завоевал боль-
шую популярность у насе-
ления. В 1974 году завод в 
кратчайшие сроки освоил вы-
пуск средств автоматизации  
газовой отрасли. 

За достигнутые успехи 
директор предприятия Ф.Г. 
Чендылов был награжден 
орденом Трудового Красно-
го Знамени. В 1985-м завод 
стал победителем областно-
го соцсоревнования в честь  
40-летия Победы в Великой 
Отечественной войне. Про-
дукция завода «Саратовга-
завтоматика» — автономные 

источники питания, газорасп-
ределительные станции, уль-
тразвуковые расходомеры и 
др. — востребована не толь-

ко в России, но и в ближнем 
зарубежье. Большой вклад в 
развитие завода внесли ве-
тераны: В. Бушуев (ровесник 
завода), Н. Половникова, Н. 
Королев, Н. Соронина, Н. Мос-
квичева, В. Герасин, В. Левин, 
Н. Рыбьянов, О. и А. Гуревичи, 

В. Капридов и многие другие. 
Сегодня это предприятие 

— один из последних опло-
тов промышленности города 

Саратова! Желаем здоровья и 
новых успехов коллективу за-
вода «Саратовгазавтоматика».

Ю.И. ЯЦЕНКО,  
ветеран завода, почетный 

работник газовой  
промышленности

Цифры и факты «саратовгазавтоматике» —  
восемьдесят лет!

Акцию массового «передаривания» думских мест 
неизбранным лицам развернула «Единая Россия». У 
неё после голосования и ошеломительного результата 
в 49,8% высвободилось 82 списочных мандата из 126!  
«Паровозы» — министры, главы регионов, медийные 
лица — обеспечили «ЕдРу» высокий результат, толь-
ко далеко не все, за кого люди голосовали, пошли в 
Госдуму. 82 «подставных» кандидата остались на сво-
их прежних высоких должностях. Солидный пакет сво-
бодных мандатов «единороссам» предстояло перерас-
пределить.


